

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria

AÑO X {

PUNTARENAS, COSTA RICA. SÁBADO 3 DE AGOSTO DE 1907

{ NÚMERO 1371

Sifilicida y Lepricida del Doctor FRAU

DE LA HABANA

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean. El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Depósito en Puntarenas, en la Botica de Cárdenas Hermanos.

Enfermos del pecho { Tomad el Tabunocol Pectoral. Medicina eficazísima para la

Curación de la Tos, Asma y Bronquitis

Específico Indiano

REUMATISMOS Y NEURALGIAS VENCIDOS EN UN INSTANTE.

No más dolores pertinaces: el específico Indiano es la maravilla.

Su efectos se ven desde el primer día

Se garantiza la curación por rebelde que sea el caso

CEREBRIN DEL SEÑOR RAZGÉTI

Maravilla sin igual para combatir con toda seguridad los lombrices de cuya enfermedad son atacados frecuentemente los niños. Usarla y quedaréis convencidos. Venta de todos estos específicos en Puntarenas, en todas las Boticas. Para pedidos, dirigirse á la Botica EL PROGRESO. S. José.

DE MODAS

Como á 10 varas al Oriente de la botica del Doctor D. E. Montiel, he establecido un taller de modas, donde puedo enseñar á las niñas que deseen aprender con arte á coser y cortar toda clase de trajes para señoras y niñas; y así como también confeccionar ó hacer los trabajos que se me encomienden de costura, á precios módicos.

Adela Ruiz,

Modista

HARINA DAYTON

SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA

SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR

S. SARAVIA

COX & C.

SAN JOSÉ Y ALAJUELA

PUNTARENAS

Se vende en Costa Rica.

Literatura del Sábado

EL CAPITAN GABARRA

(Especial para EL PACIFICO.)

En la biografía de este hombre, basto y de imaginación casi nula, no consta más que una frase ingeniosa salida de sus labios; una sola... pero eso sí, condensó en ella el epiflogo de su vida.

Llegar á los cincuenta años, después de diez viajes redondos desde Barcelona á Manila, otros tantos desde Cádiz á la Habana, y ciento en torno de la península Ibérica, desde Pasajes á Rosas, haciendo la navegación de cabotaje; haber reunido á costa de infinidad de bamboleos y chapuzones un capital, representado por tres hermosos vapores de 500 toneladas cada uno; ser solterón y sin familia... ¡Y no haber visto jamás la capital de España! Todo por no haber hecho navegable el Manzanarés...

El capitán Gabarra, que este era el hombre de aquel lobo de mar, agarró un día un fajo de billetes de banco, lo metió en la carteta; y desde el puerto del Cantábrico donde residía, ya retirado de la vida marítima, se vino de una singladura á Madrid.

¡Ah, incauto! Creyó sin duda que este pelago era menos proceloso, menos traidor que aquel por donde habla navegado en sus buenos tiempos. El experimentado hombre de mar, el viejo marino luchador y vencedor perpetuo, resultó, en Madrid un cándido grumete. Aquí naufragó, se fué á fondo... ¿Qué cómo fué esto?

Se dice que así, en el mar como en la tierra, hay sirenas; fantásticas y apócrifas las primeras, positivas, reales y tangibles las segundas. De las acuáticas se ha corrido la voz de que atraen con su canto dulcísimo á los navegantes, para sepultar los en el abismo; de las terrestres se asegura que también cantan, sobre todo, si pertenecen al cuerpo de coras de cualquier teatro del género chico, y que sus gorgoritos, sazonados con caprichosas ondulaciones de caderas, atraen, asimismo á los varones para perderlos...

Juanita se llamaba la sirena, del género chico que sedujo á Gabarra; pero esto fué por sus pasos contados, y hay que poner los puntos sobre las íes para hacer justicia al brayo marino.

Aquella joven tenía una historia vulgarísima. Hubiera sido una honrada obrera; allí, en los primeros años de su juventud, costó que se las pelaba de la mañana á la noche y sin levantar cabeza... A los 18 años era ella sola para mantener á su madre, ciega y enferma. Inútil es decir que la costura no daba para tanto, y menos podía dar para médico y botica.

La caridad hizo, algo por aquellas dos infelices; pero la pendiente de la miseria es muy rápida... y pronto arrastra allá abajo, á la sima donde la desesperación atrae con gestos horribles á los desheredados, de la tierra.

Comenzaba, ya á esbozarse, en el alma de Juanita la idea del suicidio; luego sintió con intensidad formidable el deseo de vivir y fué... un ángel caído, ó mejor, abortado.

Su último pensamiento, altruista se evaporó en lágrimas al ver morir á su madre, perfectamente asistida. Abandonada luego por su seductor, le quedó solo á Juanita, de su antigua calidad de ángel, las hechuras; la voz no, que era ronquilla y desentonaba siempre. Por eso no le fué posible salir con ascenso del cuerpo de coros, y aguantaba las brutalidades de un protector, si de tal merecía el nombre aquel indecente croupier, un tal Manguela, que la tenía entre sus garras.

Gabarra, que asistió sesenta noches seguidas á la representación de *El paraiso de Mahoma*, obra en que Juanita hacía un sugestivo papel de huri bailarina, consiguió ser de los privilegiados que tienen acceso entre bastidores, gracias á los buenos oficios de un paisano suyo.

Una noche, poco antes de salir á escena las huries, tuvo Juanita un altercado con Manguela, y recibió de este una tremenda bofetada de cuello vuelto. Al ver aquello Gabarra, hizo presa en el agresor, lo levantó en alto como una pluma y lo lanzó al escenario... Renunciemos á describir el alboroto que se armó en el público al advertir la caída de aquel bolido de nueva especie...

Gabarra estuvo á la sombra un par de días. En cuanto fué puesto en libertad se fué á buscar á Juanita.

—Muchacha,—le dijo,—desde hoy cuenta conmigo; yo seré tu protector á condición de que no vuelvas al teatro.

Así comenzó la ruina de Gabarra, el cual no tardó en sentir su voluntad tan esclavizada á la de aquella muñeca, que no era hombre para negarla el más pequeño capricho, bien que todos sus caprichos eran de primera magnitud.

Tal vez en el alma de aquel rudo combatiente del mar se desarrolló algún íntimo y tierno sentimiento que no sabría él ni definir puede ser que reconocido por un frenólogo resultase que tenía muy desarrollado el tichón de la paternidad, y que careciendo de hijos en quienes desahogar aquel hervidero de amor, lo dedicase por entero á Juanita, que hubiera podido ser holgadamente su hija.

¡Ah! Si la linda muñequita hubiese tenido algún impulso atávico, fuerzas para ir contra la corriente, remontando el curso de la vida, volviendo á ser lo que había sido al lado de su madre, aceptando la compañía de Gabarra, como la de un tutor, un padre ó un viejo amigo... Pero la chica se desbocó, como porrito mal domado que va campo libre por delante...

El capitán vendió primero un barco, luego otro, y finalmente, el tercero, de modo que en poco más de cuatro años, se fueron á pique las tres naves. Su antiguo propietario, ya viejo para volver á las andadas, ó á las bordadas, y rehacer su fortuna, se fué al garete (como el decía) y reducido al papel de pontón inútil y apollado, no le quedaron bríos más que para oponerse de un modo feroz á que la niña volviese á las tablas.

Así trascurrió, un año más, sin que él se tomara el trabajo de averiguar, cómo y de qué seguían comiendo; hasta que una tarde...

Aquella tarde, al volver de improviso á su casa, con gran espanto de la doméstica, y fuga de Juanita por los pasillos, vió al entrar en el gabinete á un caballero desconocido, que parecía muy atareado en buscar algún objeto por el suelo y debajo del sofá y las sillas.

El primer impulso de Gabarra fué descargar sobre la cabeza de aquel prójimo el enorme garrote que llevaba en la mano. Creyó al pronto que era un ladrón... pero, observando su tranquilidad y buen porte, se contuvo, limitándose á preguntarle imperiosamente:

—¿Qué hace usted aquí?

—Pues... nada,—le contestó el otro—se me debe haber caído el alfiler de la corbata... y, lo estaba buscando.

Gabarra lanzó una carcajada bestial, tremenda; cruzóse de brazos, y mirando al caballero con expresión de cómica tristeza le dijo:

—¡Pero hombre! Con que he perdido yo aquí tres barcos, que no puedo encontrar... ¿y quiere usted encontrar un alfiler!

RAMIRO BLANCO

—o—

LO QUE DICEN

Dicen que el amor primero es el más serio y profundo; podrá ser, más yo prefiero el vigésimo segundo. El primero martiriza, tan fuerte y agudo es; y al veintidós se desliza soñando en el veintitrés.

José Fernández Briones. José Fernández Briones.

EL PACIFICO

Notas editoriales

Importante noticia

En carta que de La Unión hemos recibido, de manos de un pasajero llegado ayer en el vapor alemán Ammon, nos comunican, entre otras noticias de importancia, lo siguiente:

"En Tegucigalpa se encuentran Sebastián Salinas, Julián Iruja y José Madriz, los dos primeros como Ministros de Zelaya y el tercero como Consultor, tratando de conseguir el tránsito de fuerzas por su territorio para llevar la guerra á El Salvador.

El Salvador, á su vez, exige lo mismo respecto á Nicaragua, y don José Antonio López gestiona en idéntico sentido, en nombre conjuntamente de El Salvador y Guatemala.

Dávila, deseando conservar la paz á todo trance, no se decide por ninguno; pero desarmado como lo ha dejado la rapacidad de don José de los Santos, natural es que sea arrastrado por el más fuerte, y la lógica está diciendo que ese no es Zelaya.

El sentimiento público es abiertamente contrario á las pretensiones del Gobernante de Nicaragua, porque públicamente dicen que los nicaragüenses que Zelaya les envió, no han sido aliados sino bandoleros que se llevaron todo el armamento, todo, hasta el que dejó Sierra y muchas cosas más que no eran armamento ni cosa parecida.

Lo mismo han hecho en el Norte, de donde se llevaron hasta el vapor *Tatumbra* que está en Nicaragua.

Resultado natural: que la indignación es grande y que hoy todos pelearían contra Zelaya.

Esto viene á demostrar, una vez más, lo que tanto hemos repetido: que la guerra que hizo á Honduras, después de tantos sacrificios de dinero, de sangre y de vidas, le vino á resultar al *General* la purísima carabina de Ambrosio.

Desvarajuste escolar

En el nuevo arreglo del personal docente de las escuelas, aparecen las de Puntarenas clasificadas como de 2.º orden, como las de Grecia, por ejemplo.

Nos acercamos al señor Inspector para que nos explicara el por qué, y nos dió una contestación muy rara. "Porque Puntarenas no es cabecera de Provincia." Nos hemos quedado cavilando si el señor Gámez habla en serio, y si las autoridades superiores del ramo de enseñanza tienen el mismo criterio. Por una ley anterior las cabeceras de Provincia tienen derecho á tener escuelas de 1.º orden.

¿Puntarenas no es, pues, cabecera de Provincia? ¿Qué diferencia hay entre Comarca y Provincia? Pero falta otra cosa más. Una maestra que acaba de rendir exa-

men, resultando aprobada, ha quedado excluida del presupuesto.

Otra curiosidad: el Director de la Escuela de varones don José Amador, cuyo título de Maestro Normal Superior de Nicaragua, fué aprobado é inscrito en virtud del tratado internacional de Paz y Amistad con Nicaragua, queda como agregado, motivo suficiente para q' el señor Amador se retirara inmediatamente del cargo que ejercía.

Cero y van tres: la Sta. Délia Oviedo que obtuvo la primera calificación entre tres profesoras que de su escuela se presentaron á examen pidió, con justicia, y se le habla ofrecido atenderle, q. le designaran el grado III y, no sólo la dejaron con el 1.º si no que desahuciando una de las maestras que tenía á su cargo una de las dos secciones en que estaba dividido este año, le recargaron á la Srta. Oviedo esa otra sección, viniendo á quedar al frente de una clase compuesta de sesenta alumnos, razones por las cuales la Srta. Oviedo renunció en términos irrevocables, separándose inmediatamente de la Escuela. Todo esto, como se verá, constituye desvarajuste ocasionado probablemente porque el cúmulo de ocupaciones del señor Ministro del ramo, no le han permitido dedicar el tiempo necesario á la organización de estas escuelas, originando errores que esperamos ver rectificadas en breve, en obsequio á los fueros de la justicia y á la bienandanza de tan importante ramo en esta localidad.

CORRESPONDENCIAS

DE LA CAPITAL

Sr. Director de «El Pacifico»
Puntarenas.

Lo dicho: no hay peor consejero que la pasión política: Don Pelico Tinoco, joven inteligente, honrado á todas luces y con mil otras buenas cualidades, está también ciego; pero ciego de remate; á lo Castro Quesada y Ricardo Jiménez—Mire Ud. que para llamar á Zelaya León y panteras á Estrada Cabrera y Figueras, se necesita: ó ignorar las intimidades del liberalismo nicaragüense en sus 14 años de mando ó vivir obsecado, inclinandonos más á esta última conjetura por tratarse de persona que además de todo lo dicho es instruida—Don Pelico: tan pantera es Zelaya como Estrada Cabrera y voy á probarlo dejando muchos datos en el tintero por hacer esta reseña de memoria y á la carrera; y conste que omitimos aquí hacer mención de centenares de apaleados, muertos algunos de ellos después de las caricias; á varias señoras puestas á pat y agua y detenidas en la algodonera de Managua como acaba de pasar á la joven esposa del Gral. Emiliano Chamorro y á muchas personas estimables á las que se le han aplicado castigos infamantes que no cito; pero que don Pelico se sabe de memoria, castigo este último, que no lo aplicó antes que Zelaya más que un solo tirano: el célebre y humanitario Lili. Y vamos á lo gordo.

Francisco Martínez Campaña de 95 años de edad, matado de noche en Ometepe, se le obligó á mal cavar el hueco en el que quedó con los pies de fuera y unos cerdos se lo comieron. Dió la orden para esa ejecución, Gerardo

Al Comercio de Las Juntas

En esta fecha he comprado el conocido *Estero del Barco*, donde voy á dedicarme personalmente á atender el servicio de bodegaje y despacho de mercaderías, pudiendo encargarme directamente de arreglar los fletes de carretas y embarcaciones, si así lo desea el dueño de la carga.

Pondré especial cuidado en mejorar notablemente el actual servicio para dejar plenamente complacidos á quienes quieran utilizar mi agencia.

ANTONIO CONTI.



LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días: Salen de Limón los Viernes de cada semana y los Martes de cada semana alternada.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja al de 10 por ciento.

R. J. SCHWEPPE.

Administrador.

Limón, Costa Rica—20 de abril de 1907.

Negocio Seguro

En muy liberales condiciones, con la sola é imprescindible base del dinero efectivo, vendemos el tan conocido Hotel dolombiano, negocio de positiva utilidad del cual nos deshacemos solo por tener que regresar á nuestro país.

Emilia y Josefa Alvarado

Puntarenas, 2 de Julio de 1907.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y

PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

Dr. Juan J. Angulo Dr. Amancio Saenz

CIRUJANO—DENTISTA MEDICO—CIRUJANO

Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m. Ofrecen sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio casa de don Serafín Saravia.

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

Barrios (quien tenía con Campaña finas tierras en cuestión) y la hizo ejecutar Daniel Chamorro.

Francisco Ramirez, fusilado en el panteón de Rivas, á pesar de haber sido absuelto por un consejo de guerra zelayista.

Samuel Landaverde, muerto á bayonetazos en las afueras de Managua á donde fué llevado por la escolta que lo ejecutó al mando de Mercedes Campo, hoy 2º Comandante de la Penitenciaría de Managua. Como fué dejado mal enterrado también, su madre pudo encontrarlo, lo despojó de la cotona y andubo mostrándola á quien quiso verla, lo que le costó un mes de cárcel.

Los hermanos Obando, fusilados en Granada de noche, de orden de Bodán, sin forma ninguna de juicio, asesinato que despertó en Granada profunda indignación.

Los hermanos Venegas, fusilados en Jinotepe de orden de Manuel Coronel Matus, buen pensador, notable periodista, pero... asesino.

El General Castro y el Coronel Guandique, fusilados y quemados en Managua á pesar de haber probado la coartada. A éstos los llamó el propio Zelaya el día antes de la ejecución y les ofreció la libertad y \$ 10,000 á cada uno si decían que don Salvador Chamorro era el que había mandado volar el Cuartel de aquella ciudad, desgracia que sucedió por el torpe manejo de los proyectiles de cañones neumáticos.

Un joven Arguella, capturado y fusilado en su finca en el mismo momento, entre San Ubaldo y Acoyapa sin delito alguno.

Un abogado, de cuyo nombre me he olvidado, muerto en las calles de Juigalpa por el propio Coronel Vergara y las tropas de Zelaya, que comandaba, acribillándolo á balazos.

Manuel F. Usaga fusilado en Chontales por el grave delito de no querer decir donde se ocultaba su hermano Miguel, perseguido este último por revolucionario.

Y conste que dejamos muchos más, unos por olvidar del todo sus nombres y otros porque á su ejecución se dió siquiera algún viso de legal, aunque siempre ejerciendo presión sobre los testigos y sobornándolos con dinero.

Este es el león de don Pelico, con el cual debe aliarse Costa Rica para repeler la agresión de las pantezas.

Uno que lo conoce.

Guanacastecas

En una de sus últimas sesiones, nuestro nunca bien ponderado ilustrado y progresista Ayuntamiento, dió que dictó un acuerdo que bien merece los honores de un comentario.

Es el caso que en uno de los días de las fiestas cívicas de esta ciudad, celebrados en los primeros, idem, del mes de diciembre de 1905, el pueblo, disgustado por una disposición del señor Gobernador, que hería las costumbres seculares del vecindario, hizo un acto de presencia hostil al expresado funcionario y al Comandante Chacón que lo apoyaba, que pudo tener serias consecuencias para los reformadores, á pesar de las órdenes draconianas del Presidente Esquivel.

Eucabezaban el movimiento, Silvestre Alvarez, de la Unión Guanacasteca; Carlos Alvarez, nacionalista; Alejandro Cañas, republicano, y otros guapos muchachos que no se tocan los menudos para exponer el pellejo, y que no cedieron ni un palmo de sus pretensio-

nes, á pesar de las evoluciones de la policía.

Al día siguiente, en cumplimiento de otra draconiana llovada del Ministerio Astúa, fueron juzgados por la Policía estos muchachos, y varios de ellos condenados á pagar treinta colones de multa; entre estos se encontraba Silvestre, á quien un amigo le pagó dicha multa, por estar él encaprichado en no dejarse jugar esa zelayada, después de haber pactado con don Jerónimo —el Comandante— sobre la base de impunidad ó disimulo del hecho.

Silvestre apeló la sentencia y en la Gobernación prescribió la falta, por lo que haciendo uso de su derecho, pidió á la Municipalidad de aquel entonces, la devolución de la multa pagada; pero dicho Ayuntamiento, haciendo uso de una ley, la denegó, quedando firme esta resolución por no haberla recurrido el interesado.

Ahora, año y meses después, según el decir de los que han conseguido la gracia de tener acceso á la casa desplomada cuando la Municipalidad se reúne, Silvestre renovó su demanda, con éxito, á pesar del acuerdo negativo anterior, pasado en autoridad de cosa juzgada.

¿Qué le dice á esta feligrana municipal el señor Ministro de Gobernación?

Pues nada; que esta es una de las reformas regeneradoras de la Guanacasteca.

RENATO.

INFORMACION

Misa de requiem

Hace hoy 30 días á que dejó de existir en esta ciudad, el doctor don Luis Montiel; con tal motivo, su hermano, el doctor don Enrique, que ha dado las más elocuentes muestras del profundo amor que le profesaba, hizo celebrar una solemne misa de requiem, á la que concurrieron muchísimas personas de lo más selecto de la localidad y aun de Esparta.

Debe el Señor Don Enrique Montiel sentirse muy satisfecho del aprecio con que aquí se le ha distinguido y de la muestra que se le ha dado de estar con él en la hora de la desgracia.

Por nuestra parte, le renovamos nuestras frases de condolencia.

Tres licenciados

Elías Vargas Porras, Samuel Webb y Eustaquio Solano Barbosa, esos son los nombres de los tres que licenciados han salido últimamente del presidio de San Lucas, centro de corrección, donde según un colaborador nuestro q. antier visitó por primera vez la Isla, hay muchas cosas importantes por hacer y que indicaremos en el próximo número.

Aviso

El día 15 de Agosto se venderá en esta oficina en subasta pública un bote viejo y roto como de 8 varas y 3 cuartas, que fué encontrado al otro lado de La Punta, no habiendo quien lo reclame.

El Capitán de Puerto,
F. Rohrmoser.

Agradecemos la noticia

Nos participan de Esparta que ya fué nombrado en propiedad médico del pueblo de ese circuito el Dr. don Lucio Zavala Hermoso de Mendoza.

Y que los hoy cónyuges Don Emilio Selva y Da. Cesárea Gutiérrez de Selva, verificaron su matrimonio religioso desde el 29 del ppo Julio.

Celebramos ambas noticias.

Nos divertimos

Esta noche dará representación aquí el afamado *Cinematógrafo Paris*, cuyo debut, verificado el jueves último, fué tan concurrido y tan del agrado general.

También dará su segunda representación el «Circo Unión», igualmente, en su género, muy aplaudido y que logró gran concurrencia en su debut del domingo último.

Que sigan cosechando aplausos y colones.

Mejor que Petronina

El Reconstituyente Cerebral de J. Chapelle & Co de Paris, ha venido á llenar una necesidad general.

Es un gran vigorizador del sistema nervioso, cualquiera que sea su estado.

Con su uso se recupera la memoria y las fuerzas perdidas.

Los pocos que en este país lo conocen, no pueden menos que

elogiar los efectos de este maravilloso medicamento.

Agencia y depósito en Costa Rica: La Farmacia Universal, Puntarenas.

Sastrería

Se tñe y se arregla ropa de casimir.

Manuel Arriola

25 varas al Oeste de la sucursal del Hotel Internacional

Decanse en paz

A las dos de la tarde del jueves falleció en el Hospital de San Rafael, de esta ciudad, doña Angela v. de Guerrero

El Municipio, sufragó los gastos del entierro.

Fuó doña Angela, la bondadosa y fiel esposa de don Julián Guerrero, ex-redactor de este semidiario.

Desde que las rudas faenas del periodismo, produjeron un ataque

La ocasión la pintan calva.....

La finca **LOS CONVENTILLOS**, situada en la frontera de Nicaragua, y constante de 1,048 manzanas, de las cuales 685 son de potrero, se vende en un precio sumamente barato.

Para pormenores, dirigirse á
G. de Benedictis, Sucesores
San José.

Curación Sorprendente E INMEDIATA DEL ESTREÑIMIENTO



tárticos que afectan de una manera lamentable el estómago y el hígado.

Cuidado con el abuso de purgantes y ca-

El Verdadero Remedio Hemeopático del doctor Lobb para el estreñimiento es portentoso, cura cualquier caso de estreñimiento de una manera inmediata, suave, agradable y radical en los adultos y en los niños. Evita los malos efectos de los purgantes, tonifica el vientre y proporciona salud al organismo.—Precio \$ 1.00.

El remedio del Doctor para la Dispepsia Cura toda clase de indigestiones y enfermedades del estómago: las asedias con devolución de alimentos, molestias después de las comidas, abultamiento del estómago, ventosidad, dolores, dificultad, respiración difícil, los males del corazón ocasionados por falta de digestión, mal sabor aliento desagradable, pérdida de apetito, debilidad estomacal, len-

gua sucia, estreñimiento, pérdida de energía etc.—Precio \$ 1.00

El Ungüento del doctor Lobb para las almorranas, las cura eficazmente, bien sean ciegas de sangre, protuberantes ó internas. Suspende inmediatamente la picazón, sana la inflamación, las grietas, ulceraciones, etc.—Precio \$ 2.00

El jabón de Romero del Doctor Lobb, cura los barros, la caspa y las irritaciones cutáneas; no tiene igual para afeitarse los caballeros delicados, para refrescar á los bebés y para las personas que deseen deleitarse al tomar un baño.—Precio \$ 1.00

El Verdadero Remedio Hemeopático del Doctor Lobb para la Anemia, corrige radicalmente las manchas y la palidez del rostro, lo dejan limpio y sonrosado y produce carnes firmes y líneas artísticas al cuerpo de la mujer raquítica ó debilitada por alguna enfermedad.—Precio \$ 1.00

Consulte usted al Doctor Lobb (329 N 15, St Filadelfia Pa. U. S. A.) si se siente enfermo. Su consejo profesional es desinteresado.—Pídase el manual del Doctor Lobb, gratis.—Valiosísimo en el hogar.

Agentes Generales en Costa Rica,

HERMANN & ZELEDON

BOTICA FRANCESA

San José

No será legítimo el frasco que no lleva impresa en la envoltura la firma de los señores HERMANN & ZELEDON.

Unico Agente en Puntarenas,

Manuel J. Grillo

FARMACIA UNIVERSAL

EL MEGOCO MEJOR

«[—]»

En el punto denominado Río Seco, sobre la que fué vereda de B. Billa, actualmente Camino Nacional, por donde seguirá pasando todo el ganado que viene de Nicaragua, y en el lugar más aparente para hacer sesteo de Sarmiento para Esparta, poseo una finca de 335 hectáreas, entre las cuales habrá cien de repasto en mejor estado, y con cercas propias el terreno todo.

Libre completamente de gravámen, vendo esa propiedad por un precio reducido.

Juan S. Jiménez.

Miramar, 23 de Julio de 1907.

erebral, que puso fuera de combate y de acción al señor Guerrero, la apreciable dama doña Emilia v. de Santos, se convirtió en angel tutelar de la señora de Guerrero y de una niña que después llegó al mundo, como último fruto de aquella unión.

Hoy, es doña Emilia una de las personas que más sienten el fallecimiento de doña Angela, y por eso a ella, como a Juliánito Guerrero demás hermanitos, les enviamos nuestro pésame, que hacemos extensivo al resto de la familia.

Club de Puntarenas

Se convoca a los socios del Club de Puntarenas a una Junta general, que se verificará el domingo 4 de los corrientes en el salón de sesiones, a las dos de la tarde. Se va a conocer del acuerdo II del acta de la sesión celebrada por la Directiva el 31 de mayo último.

El Secretario.
Ulpiano Fonseca.

Punta., 1º de agosto de 1907.

Trabajos del Juzgado

Se dictó sentencia en la causa seguida contra Tomás Acosta y José Herreras, por abigeato en perjuicio de don Miguel Guzmán Castro, y se impuso a cada uno de los reos la pena de un año y seis meses de presidio con abono de la prisión sufrida.

También se dictó sentencia en la causa contra Antonio Cabillo Samudio, por hurto en perjuicio de Martín Rodríguez, condenando al reo, a sufrir un año y seis meses de presidio en San Lucas, previo abono de la prisión sufrida.

Se absolvió de toda pena y responsabilidad a Francisco Bello Santana, a quien se procesa por hurto de un reloj de José Serrano Flores, sin lugar a ser indemnizado por haber habido mérito para enjuiciarlo, y él ordenó la entrega del reloj a su dueño.

Se condenó a sufrir la pena de cuarenta días de arresto a Cupertino Pérez, por el delito de lesiones en perjuicio de Teófilo Rodríguez, abonándole al reo el tiempo que ha estado preso.

Siete por tres.

Ayer llegaron de la capital, para ser llevados al presidio de San Lucas, los reos rematados Maximino

Jiménez, Alberto Solano, Víctor Manuel Quesada, Juan Madrigal, Juan Briles, Luis Amaya y Jesús Chávez.

Es muy sugestiva la observación que desde hace algún tiempo hemos venido haciendo: siempre es superior el número de los que ingresan al presidio que el de los que salen.

Por hoy tenemos que para tres que salieron entraron siete.

Hecho curioso

Hace algunos días pasó por aquí, con destino a la capital, nuestro acusador J. Demetrio Caamaño, con el objeto de pedir a la Sala de Casación que ordenase la ejecución de la sentencia que contra nosotros dictó por injurias por la prensa.

Fue preciso toda la influencia que sobre él ejercen personas de valimiento, para que prescindiese de exigir nuestra prisión; así, recibiendo para cubrir la mancha que nuestra injuria le ocasionó, doscientos colonejos sopantes y contantes, ni un cinco menos!

Mas ayer, que en el tren de la mañana regresaba de su viaje contento y satisfecho, oh ironía del destino! un desconsiderado le amargó el gusto echándole la garra en cuanto salió a la portezuela del coche, sin más atenciones que decirle: "acompañame U., señor, tengo orden de conducirlo a la cárcel!"

Para mayores males tuvo él la desgracia de que estuviéramos presente, y nosotros la pena de tener que decirle a los policiales: ¡Eccce homo! pues ellos no lo conocían y nos habían suplicado que se lo mostrásemos.

Se ejecutaba su prisión cumpliendo órdenes del señor Juez del Crimen de Santa Cruz, don Clodomiro Salas, y él sabrá muy bien por qué.

Cuando Caamaño supo que lo conducirían preso a Santa Cruz, se creyó muerto y envió al señor Presidente, por telégrafo, una suplicatoria para que le concediera uno ó dos policiales de aquí que lo resguardasen hasta ponerlo en manos del señor Juez del Crimen de allá.

El señor Presidente así lo dispuso y al efecto en el vaporcito de las 3 a. m. de hoy salió Caamaño acompañado del policial Guillermo Méndez quien lo resguardará hasta Santa Cruz. ¡Así pasan las glorias de este mundo!

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

De ocasión

Puestas en el tejár del otro lado del río de la Barranca, se venden, hasta treinta mil tejas, de muy buena condición, al bajo precio de

Treinta colones el mil

En esta imprenta se reciben propuestas.

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTES EN GENERAL

Al menudeo ofrece a su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.
—Se compran Pielés, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los sabrosos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

Alberto Fait & C^A

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos, Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & c.

Máquinas y vestidos para buzos.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de la casa.

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Puntarenas, 1º de enero de 1906.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Agosto de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)	Fechas	Salida de		Salidas de de Manz. (Retorno)	
				Punts.	Manzanillo			Puntnas.	Manzanillo		
Sábado 3	3 a. m.	11 a. m.	Jueves 1º	2 a. m.	5 a. m.	11 a. m.	Viernes 2	2 a. m.	5 a. m.	9 a. m.	12 m.
Martes 6	5 a. m.	1 p. m.	— 8	7 a. m.	10 a. m.	4 p. m.	Id. 23	8 a. m.	11 a. m.	3 p. m.	6 p. m.
Sábado 10	9 a. m.	5 p. m.	— 15	1 a. m.	9 a. m.	10 a. m.					
Martes 13	12 p. m.	8 a. m. del 14	— 22	6 a. m.	4 a. m.	10 a. m.					
Sábado 17	2 a. m.	10 a. m.	— 29	1 a. m.							
Martes 20	4 a. m.	12 m.									
Sábado 24	9 a. m.	5 p. m.									
Martes 27	12 p. m.	8 a. m. del 28									
Sábado 31	2 a. m.	10 a. m.									

OBSERVACIONES

—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.
—Los garrafones serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse a la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1º a Ballena y Bebedero y Ptº Jesús 3-00
Id. „ 2º id. id. id. 2-00
id. „ 1º a Manzanillo 2-00
id. „ 2º id. 1-00
Niños menores de 10 años, medio pasaje.

Por qq. de carga a Ballena, Bebedero y Jesús 00 50
« quintal carga a Manzanillo 0.40
« garrafón lleno (15 litros), 4 id. id. id. 2.50
« « vacío a Bebedero, id. id. id. 0.15
« cada pie cúbico « « « « 0.25
« cada montura 0.25
« cueros de res « « « « 0.25

LA EMPRESA

Imp. de «El Pacifico»